

MARIANNE MATHIEU

Claudio Castro fue reelecto como alcalde de Renca por tercera (y última) vez, con una de las votaciones más altas del país (75,7%). "Lo que yo quiero es que mis últimos cuatro años como alcalde sean también los cuatro mejores años en la historia de Renca", comenta en entrevista con "El Mercurio", destacando entre sus prioridades proyectos como el programa "Crecer en Renca", la llegada del tren Santiago-Batuco y la inauguración de la Línea 7 del metro en la comuna, además de la primera agencia de inversiones municipal de Chile, que, según Castro, les permitiría atraer a la comuna la inversión del sector privado.

Pero, a pocos días de ello, el ex demócrata cristiano asumió otro rol de cara a la segunda vuelta de gobernadores regionales, como encargado territorial del candidato por la RM, Claudio Orrego.

"Yo creo que nosotros vamos a ganar, pero que va a ser una votación estrecha hasta el final. Lo que quiero decir con esto es que por los avatares de esta campaña, por la dimensión nacional que tiene, es importante también transmitir que acá no hay una candidatura, en el caso de la de Claudio, que está confiada y que está disfrutando así de un triunfo anticipado", dice.

—¿Qué resultado espera a nivel país de lo que pase con los gobiernos regionales y el progresismo?

—Yo creo que va a haber un triunfo del progresismo. Al final del día, uno va a tener 16 autoridades electas, y creo que la mayoría de ellas va a ser del mundo progresista, y especialmente eso va a suceder en las regiones más pobladas. Vamos a tener triunfos importantes, yo espero, en la Región Metropolitana, y al mismo tiempo, creo que esta es una elección de ajustes de lo fue la municipal y lo está siendo también esta elección respecto de la realidad anterior.

—Ya da por ganador a Claudio Orrego, ¿pero por qué cree que es una mejor carta que Francisco Orrego?

Alcalde de Renca y jefe territorial de Claudio Orrego

Claudio Castro sobre Fco. Orrego: "Es una campaña que no se conectó con lo que la ciudadanía espera del gobierno regional"

El edil reelecto da por ganador a la carta independiente por la RM. Critica la falta de propuestas claras de su adversario y descarta que tanto el caso Procultura como el de Monsalve puedan afectar al candidato a la reelección.



—Claudio es lejos el que logró los apoyos más transversales, en una elección que también, a pesar de los esfuerzos que hizo el comando adversario por posicionarlo como una suerte de plebiscito al Gobierno, esta es una campaña de los deseos de la región. Eso se mostró a través de una campaña propositiva, en la que pudimos mostrar con claridad propuestas para combatir los dolores de la ciudad, que son precisamente los que queremos enfrentar. La experiencia, la transversalidad y el respeto también. Acá hubo un clivaje en esta campaña que estuvo dado por las formas de los candidatos.

—Dice que Claudio Orrego es un candidato más transversal que Francisco Orrego, ¿pero no cree que le puede afectar el apoyo de ciertos sectores como el PC?

—No. En política, lograr los apoyos más transversales posibles tiene que ver con convocar a distintos sectores que son diferentes al proyecto que Claudio, en este caso, está buscando encabezar. Y recibí el respaldo de los partidos hoy día del mundo progresista, recibí el respaldo de va-

rias figuras independientes, recibí el respaldo de sectores que hoy día no están en el mundo oficialista, como los Amarillos por Chile, candidatos electos; incluso uno de parte de una lista del Partido Republicano, del mundo empresarial.

—Si bien Claudio Orrego es una candidatura independiente, es la carta más ligada al oficialismo, y el oficialismo se ha visto muy afectado por el caso Monsalve. ¿Cree que eso le pueda jugar en contra?

—Espero que no, porque me parece que esta es una elección que se trata sobre el desarrollo de la Región Metropolitana, y eso no tiene una relación directa con los avatares de la política nacional. La campaña de Claudio ha logrado transmitir una idea de separación muy clara respecto de esa discusión con la de la región, y que Claudio tenga el respaldo de los sectores del oficialismo lo que muestra es que esos sectores se suman a su propuesta para la Región Metropolitana, y no que hereda todas las definiciones y las tensiones de la política nacional.

—Pero algo que sigue abierto es el caso Procultura y la eventual implicancia de Claudio Orrego con el caso Convenios, ¿cree que eso vaya a influir?

—Claudio lleva 34 años en el servicio público, en esos años no ha tenido ninguna sanción, una investigación que culmine y que se sancione respecto de su actuar

en cargos de altísima responsabilidad. Por el contrario, la otra candidatura, en el último tiempo además, tiene sanciones desde la Contraloría, en el caso de los contratos con La Florida y tiene una situación judicial respecto del trato a una periodista que la justi-

“Que Claudio tenga el respaldo de los sectores del oficialismo muestra que esos sectores se suman a su propuesta para la RM y no que hereda todas las definiciones y tensiones de la política nacional”.

cia dictaminó que tenía que pedir disculpas. Entonces, yo creo que el caso Procultura es un caso que ha tenido, por cierto, una relevancia mediática muy importante, pero lo que puede decir Claudio Orrego es que en la Región Metropolitana operaron los mismos mecanismos para enfrentar la corrupción que permitieron hoy día que el gobierno regional sea querrelante en ese caso y que se estén cobrando las boletas de garantía por los recursos que no se han ejecutado como correspondían. Entonces, yo diría que, en el ámbito de la corrupción o de enfrentar la corrupción, nuestra candidatura fue la que tiene un mejor estándar que mostrar.

—Critica la forma en que Francisco Orrego se refiere a las personas que piensan distinto a él...

—Nosotros hemos tratado de mostrar una campaña donde lo central han sido las propuestas,

la transversalidad, el estilo. Y la otra candidatura no entró en esa dimensión. A mí me cuesta todavía ver con claridad dónde estuvieron las propuestas. De hecho, la propuesta más vistosa, que es esta idea de una central de cámaras con televigilancia, con inteligencia artificial, es una propuesta que fue implementada por el gobernador Orrego y que está, de hecho, en una fase de implementación en la Región Metropolitana. Entonces, más que campaña sucia, lo que diría es que es una campaña que no se conectó con lo que la ciudadanía espera del gobierno regional.

Futuro de la alianza

—Diferentes voces lo han mencionado como una posible nueva carta presidencial a raíz de la alta votación que obtuvo. ¿Estaría dispuesto a ir a una primaria?

—Creo que no estamos en momentos de centrarse en los nombres desde el mundo progresista, ese es un error que ya cometimos en las últimas elecciones, y por el contrario, trataría de enfocarnos en el proyecto, en poder acordar una mirada en la que yo quiero contribuir, que es una mirada socialdemócrata, pensando en el año 2050, y que eso nos reúna. Porque todavía nuestro sector no es un sector consolidado. A mí me gusta la alianza que se conformó para la elección municipal.

—¿Usted ve posible una alianza oficialista con todos los partidos actuales? Porque hay varios que plantean sus dudas, por ejemplo, en ir juntos en una sola lista para las parlamentarias.

—Es que uno ahí entra en la táctica, eso tiene desafíos que son de distinta índole, desde la cantidad de cupos hasta la forma que tienen las presidenciales. Yo creo que el sentido de esa discusión tiene que ser de la máxima amplitud posible. Por eso es que a mí me gusta el pacto Contigo Chile Mejor. Eso es bien exigente, precisamente, a partir de la lista parlamentaria y de una primaria única para la presidencial, pero me parece una discusión estéril si es que no está acompañada de la otra conversación.